

Cae 2% la producción de alimentos en 2009 (El Financiero 07/01/10)

Cae 2% la producción de alimentos en 2009 (El Financiero 07/01/10) Héctor A. Chávez / Jueves, 7 de enero de 2010
Pasa de 176 a 172.5 millones de toneladas. Garantizado, el abasto nacional: Francisco Mayorga. Lamenta CNC la falta de un programa emergente, por sequía. El secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, reconoció que no se alcanzará el pronóstico de producción del campo para 2009 de más de 180 millones de toneladas; sin embargo aseguró que el abasto nacional de alimentos está garantizado. La producción bajará en 2 por ciento al pasar de 176 millones de toneladas en 2008 a 172.5 millones en 2009, dijo en entrevista luego de participar en un acto para celebrar el 95 aniversario de la promulgación de la Ley Agraria. "Tenemos una reducción de 10 por ciento en la cosecha de maíz blanco respecto al año pasado, también en la zafra de azúcar; no obstante, hay aumento en la producción de trigo, arroz, hortalizas, frutales, carne, leche y huevo. "En conjunto, la economía agrícola del país ha crecido en forma modesta y esperamos que siga avanzando en 2010." Admitió que el incremento en los precios de los energéticos causará aumentos en los insumos, lo que afectará a los productores, y aseveró que el gobierno está preparado con el presupuesto para atenuar este tipo de impactos. "Tenemos los programas de apoyo a los energéticos, de activos productivos, Procampo, Promaf, y todo eso combinado puede ayudar a atenuar los costos de producción." Aclaró que estas medidas por sí solas no van a abatir los efectos inflacionarios, pero sí van a amortiguarlos, y entonces habrá que organizarnos de manera más eficiente, impulsar la creación de infraestructura y la promoción de empresas productivas. Presiones "No es solamente con el presupuesto federal como se van a compensar estas presiones inflacionarias, sino fundamentalmente con eficiencia y trabajo de los campesinos, los empresarios y el propio gobierno." Al referirse al incremento en el precio de algunos alimentos, dijo que la labor de la Sagarpa es trabajar para producir los suficientes para el abasto nacional, mientras que los precios le corresponden a la Secretaría de Economía. Por su parte, el presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar, lamentó que la Sagarpa aún no haya presentado la propuesta de programa emergente en apoyo a los productores afectados por fenómenos meteorológicos del año pasado. Y a pesar de no conocer los datos oficiales, previó que si los productores de las más de 400 mil hectáreas afectadas no reciben un apoyo de semilla y fertilizantes quedarán fuera de la actividad productiva. El impacto no sólo será para los productores de maíz, sino también para los de cebada y frijol, con lo que aumentará nuestra dependencia alimentaria del extranjero en más de 50 por ciento.